
„Präsidium  macht  Schule“  –
Gelebte Demokratie am Städt.
Gymnasium Bergkamen

Der  Vizepräsident  des  NRW-Landtags  Rainer  Schmeltzer  (mit
Mikro rechts) stellte sich im PZ den Fragen der Schülerinnen
und Schüler.

Am Donnerstag konnten zirka 100 Schüler:innen des Städtischen
Gymnasium  Bergkamen  ihre  Fragen  zu  den  Themenbereichen
Bildung,  Infrastruktur  und  Öffentliche  Verkehrsmittel,
Digitalisierung  und  Klimaschutz  mit  Landtagsvizeprädient
Rainer  Schmeltzer  diskutieren.  Dieser  war  im  Rahmen  des
Programms „Präsidium macht Schule“ zu Gast am SGB und freute
sich über die zahlreichen, durchaus auch kritischen Fragen der
Schüler:innen.  Einige  Fragen  gab  Schmeltzer  an  die
Landtagsabgeordnete  Siliva  Gosewinkel  und  den
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stellvertretenden Bürgermeister Marco Morten Pufke weiter, die
sich ebenfalls die Zeit genommen hatten, die Veranstaltung zu
begleiten.

In ihrer Begrüßung hob Schulleiterin Dr. Mirja Beutel hervor,
dass sie sich über die aktive Partizipation der Schüler:innen
an  den  demokratischen  Prozessen  innerhalb  der  Schule  sehr
freue. „Das zeigt sich zum Beispiel daran, dass die heutige
Veranstaltung  auf  Initiative  unseres  Schülersprechers
Alexander Höll an die Schule geholt wurde“, so Beutel. Für die
Organisation  der  Veranstaltung  bedankte  sie  sich  bei  der
stellvertretenden Schulleiterin Maria von dem Berge, die den
Vorschlag der Schülervertretung als Mitglied der Fachschaft
Sozialwissenschaften  gerne  aufgegriffen  hatte.  Nach  den
Grußworten des stellvertretenden Bürgermeisters Marco M. Pufke
gab Herr Schmeltzer mit Hilfe eines Kurzfilms eine Einführung
in die demokratischen Prozesse der Landespolitik. Schmeltzer
ermunterte die Schüler:innen Demokratie aktiv mitzugestalten.
„Mischt euch ein, nutzt die Gremien, um euren Anliegen Gehör
zu verschaffen“, so Rainer Schmeltzer.

Nach der Einführung gab Rainer Schmeltzer die Moderation an
Alexander  Höll  ab,  der  souverän  durch  die  Veranstaltung
führte.  Er  nutzte  die  zuvor  erhobenen  Ergebnisse  einer
Onlinebefragung der Oberstufenjahrgänge, um anhand der dort
gestellten Fragen zu Themen der Landespolitik die Diskussion
mit den Gästen zu gestalten. Dabei blieb immer wieder Zeit für
Zwischenfragen, die je nach Themengebiet von den Gästen in
ihrem jeweiligen Fachgebiet ausführlich beantwortet wurden.

Neben  den  oben  genannten  Themengebieten,  wurde  auch  das
Erstarken der AfD in den letzten Landtagswahlen thematisiert.
Herr Schmeltzer machte klar, das rechtsextreme Positionen eine
Demokratie bedrohen können und dass Veranstaltungen wie diese,
wo man miteinander in Gespräch komme, eine Möglichkeit seien,
diesen Entwicklungen entgegenzuwirken.

Die  dringend  notwendigen  finanziellen  Mittel  für  die



Renovierung und den Umbau des Schulgebäudes wurden nicht nur
zu  Beginn  von  Frau  Dr.  Beutel,  sondern  auch  von  den
Schüler:innen vor Ort wiederholte Male angesprochen. Um bei
diesen  und  anderen  Aspekten,  zu  denen  ein  weitergehendes
Diskussionspotenzial erkannt wurde, miteinander in Kontakt zu
bleiben, schlug Herr Pufke eine weitere Diskussionsrunde mit
den kommunalen Vertretern und ggf. Frau Gosewinkel vor.

Gewinner  des  Sparkassen-
Malwettbewerbes  2023  stehen
fest!
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Die Jury des Malwettbewerbs stand vor einer schweren Aufgabe,
die Siegerinnen und Sieger zu ermitteln.

Da  hatte  die  Jury,  die  die  Gewinner  des  diesjährigen
Malwettbewerbes  der  Sparkasse  Bergkamen-Bönen  ermitteln
wollte, wieder viel zu tun: Mit einem neuen Rekord von 1.814
Bildern, die die zehn Grundschulen eingereicht hatten, musste
genau  geschaut  werden,  welche  Bilder  die  jeweiligen
Jahrgangssieger  einer  jeden  Schule  werden.

Als sachkundige Juroren waren auch dieses Mal wieder Kerstin
Donkervoort, freischaffende Künstlerin aus Bönen, sowie Gereon
Kleinhubbert,  Leiter  der  Jugendkunstschule  Bergkamen,  mit
dabei. Alle Grundschulkinder aus Bergkamen und Bönen waren
eingeladen gewesen, unter dem diesjährigen Motto „Male dein
schönstes Ferienerlebnis“ mitzumachen.

40 Gewinnerbilder wurden nun ermittelt, deren „Künstler“ sich
auf einen Preis freuen dürfen. Die Gewinner werden in den
nächsten Tagen über die Schulen mit einem persönlichen Brief
benachrichtigt.  Darüber  hinaus  erhalten  vier  teilnehmende
Klassen einen Klassenpreis in Höhe von 100,00 € zur freien
Verfügung.  Die  Siegerehrungen  finden  am  15.11.2023  in
Bergkamen und am 9.11.2022 in Bönen statt. Die Bilder werden
auf der Homepage der Sparkasse Bergkamen-Bönen veröffentlicht.
Alle Kinder erhalten abschließend ihre Bilder wieder zurück.

10.000  Euro  für
Fleckiflitzer-Projekt  der
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WFG:  Overberger  Grundschule
ist dabei

Die  Stiftung  TalentMetropole  Ruhr  um  Geschäftsführerin  Dr.
Britta L. Schröder (rechts) finanziert das Baumaterial für die
Fleckiflitzer. Dr. Nina Jung (Mitte ) und Matthias Müller
freuen sich, dass bis zum Jahresende acht Grundschulen aus dem
Kreis Unna profitieren. Foto: WFG, Lehrke

Gute Nachrichten für technikbegeisterte Jungen und Mädchen im
Kreis  Unna:  Die  TalentMetropole  Ruhr  unterstützt  das
Grundschulprojekt  „Fleckiflitzer“  des  bei  der
Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna mbH (WFG)
angesiedelten zdi-Netzwerkes Perspektive Technik zunächst bis
zum Jahresende mit 10.000 Euro.

„Acht Schulen und rund 400 Grundschülerinnen und Grundschüler
werden noch in diesem Jahr von der Kooperation zwischen der
WFG  und  der  TalentMetropole  Ruhr  profitieren“,  sagte  Dr.
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Britta  L.  Schröder,  Geschäftsführerin  der  Stiftung
TalentMetropole Ruhr, bei einem gemeinsamen Pressetermin. „Wir
sind absolut von dem Grundschulangebot im Bereich MINT der WFG
überzeugt und möchten unsere
Unterstützung im Rahmen der TalentTage Ruhr daher ausweiten.“
Bis  zum  Jahresende  übernimmt  die  TalentMetropole  Ruhr  die
Kosten für die Anschaffung des Baumaterials.

Zum Hintergrund: Bei dem Projekt „Fleckiflitzer“ bauen die
Jungen  und  Mädchen  in  den  Grundschulen  im  Kreis  Unna
motorisierte,  batteriebetriebene  Holzautos,  die  nach  dem
Maskottchen des zdi-Netzwerkes, dem Hund Flecki, benannt sind.
Die Grundschülerinnen und Grundschüler lernen im Rahmen des
Projektes  unter  anderem  den  Umgang  mit  Säge,  Hammer  und
Lötkolben und werden ganz nebenbei spielerisch an verschiedene
Themen  aus  den  Bereichen  Mathematik,  Informatik
Naturwissenschaften und Technik (MINT) herangeführt. Ziel ist
es, das Interesse der Kinder schon früh für MINT-Themen zu
wecken.

Das zdi-Netzwerk Perspektive Technik stellt für den Bau der
Räderfahrzeuge über Ausleihkisten die nötigen Werkzeuge sowie
Aufbauanleitungen  für  die  Schulklassen  zur  Verfügung  und
übernimmt  die  Bestellung  des  benötigten  Materials.  Dieses
mussten die Schulen bisher in der Regel selbst, zum Beispiel
durch Elternbeiträge, finanzieren.

„Wir als WFG freuen uns besonders, dass durch die Kooperation
mit den TalentTagen Ruhr in diesem Jahr acht Grundschulen im
Kreis  Unna  profitieren  und  die  Jungen  und  Mädchen  im
Sachkundeunterricht  und  im  Offenen  Ganztag  MINT-Projekte
durchführen  können“,  erklärt  Dr.  Nina  Jung,  Leitung
Fachkräftesicherung bei der WFG Kreis Unna. Matthias Müller,
der das Fleckiflitzerprojekt bei der WFG
betreut, ergänzt: „Durch die Kooperation wird das Baumaterial
für  Projekte  an  der  Nordschule  Holzwickede,  der
Dudenrothschule Holzwickede, der Eichendorffschule Kamen, der
Viktoriaschule Lünen, der Schule am Lüserbach in Lünen, der



Overbergschule Fröndenberg sowie der Overbergergrundschule in
Bergkamen übernommen. Wir hoffen, die Kooperation im kommenden
Jahr fortsetzen zu können.“

Ev-Martin-Luther-
Kirchengemeinde  Bergkamen:
Gemeindebüro  in  Rünthe  am
Donnerstag geschlossen
Die Gemeinde teilt mit, dass das Gemeindebüro in Rünthe am
25.10.2023 aufgrund einer Fortbildung geschlossen ist.

Entspannung mit Musik auf der
Ökologiestation:  Kursreihe
von Rafaela Schützner
„Mit Achtsamkeit und Musik wird’s leichter“, so lautet das
Motto der Kursreihe, die am Dienstag, den 10. Oktober 2023,
auf  der  Ökologiestation,  Dr.-Detlef-Timpe-Weg  1,  59192
Bergkamen,  begonnen  hat.  Jeweils  von  18:00  bis  20:00  Uhr
können Teilnehmende in vier Sitzungen ihren Körper gezielt
durch das Hören von Musik entspannen. Rafaela Schützner gibt
außerdem wertvolle Tipps und beantwortet Fragen wie „Was ist
Stress? Was bewirkt er im Körper, Geist und Seele? Und wie
kann Achtsamkeit im Alltag praktisch angewendet und genutzt
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werden?“

In diesem Kurs erleben die Teilnehmenden eine Mischung aus
informativen Vorträgen, praktischen Übungen und Methoden, die
im täglichen Leben weiterhelfen können. Nach Abschluss des
Kurses werden die Teilnehmenden mit einem Werkzeugkasten voll
einfacher,  aber  effektiver  und  alltagstauglicher
Entspannungsmethoden  nach  Hause  gehen,  mit  denen  sie  sich
selbst stärken und gezielt zur Entspannung finden können.

Programm:

Melden Sie sich jetzt noch für den Kurs am 24.10./ 31.10. an.

24.10. Musik
Einführungsworte und Übungen zur Selbsterfahrung, Musik als
Stimmungsaufheller,  Ressourcenliste,  Ausklang  Phantasiereise
begleitet mit Harfenmusik

31.10. Achtsamkeit mit Musik
Hörübungen  (mit  Handout)  zur  Steigerung  der
Alltagsentspannung, Ausklang mit einer Entspannungsanleitung
nach  Wahl  der  Teilnehmenden  begleitet  mit  Harfe  oder
Klangschalen

Die Teilnahmegebühr beträgt 17,00 € pro Person und Kurs. Eine
Anmeldung ist unter der Telefonnummer 0 23 89 – 98 09 11
möglich,  auch  per  Anrufbeantworter.  Weitere  Informationen
erhalten Sie beim Umweltzentrum Westfalen.

SPD  Weddinghofen-Heil  ehrte
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langjährige  Mitglieder  für
ihre Treue zur Partei

Am vergangenen Freitag ehrte der SPD-Ortsverein Weddinghofen-
Heil  im  Rahmen  einer  Feierstunde  im  Vereinsheim  des
Kleingartenvereins Krähenwinkel 30 Jubilarinnen und Jubilare.
Dabei waren die Geschichten und Entscheidungen der Jubilare
die sie zum Teil am Abend im Rahmen der Ehrung verrieten,
welche einst Anlass für den Eintritt in die SPD waren sehr
unterschiedlich. Je nach Lebensalter nannten die Anwesenden
Gründe wie Großvater im Widerstand gegen die Nazis, Flucht aus
der DDR, Willy Brandt, Irak-Krieg ohne deutsche Soldaten oder
Helmut Schmidt.

Hartmut  Ganzke  MdL  und  Fraktionsvorsitzender  der  SPD-
Kreistagsfraktion war als Ehrengast und Laudator aus Unna-
Massen nach Weddinghofen gekommen, um die Ehrungen von beinahe
1.200 Mitgliedsjahren vor Ort durchzuführen. Hierbei bedankte
er  sich  ausdrücklich  für  die  jahrzehntelange  Treue  der
Jubilare  zur  ältesten  Partei  in  Deutschland–  auch  in
schwierigen Zeiten.  Nach einem ausgiebigen Abendessen klang
der Abend sehr gemütlich und mit vielen Geschichten aus auch
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1.200  Lebensjahren  aus.  Aus  unterschiedlichen  Gründen  war
nicht alle Jubilarinnen und Jubilare zur Feier gekommen.

Geehrt wurden:

65 Jahre: Brunhilde Voigt

60 Jahre: Friedrich-Wilhelm Grundmann, Bodo Hilsmann

55 Jahre: Klaus Bommer, Dieter Naujokat, Willi Schumacher

50 Jahre: Heino Baues Heino, Elmo Deuse

45  Jahre:  Eleonore  Derbot,  Murtaza  Karaoglu,  Jürgen  von
Popowski, Gerd Glesmann Siegfried Heyne, Dirk Thiemann

40  Jahre:  Unger  Mario,  Frank  Pollklaesener,  Ingo
Pollklaesener,  Ralf  Bartsch,  Ralph  Klose,

35 Jahre: Brigitte  Kampmeyer, Andreas Lappe

30 Jahre: Rosemarie Korte, Heinz-Georg Schiele

25 Jahre: Frank Bartsch, Julian Deuse

20 Jahre: Dominik Jander, Ulrich Godawa

15 Jahre: Simone Leuthold-Haverkamp

10 Jahre: Jens Schmülling, Peggy Lucas Peggy

Deutschland-Ticket jetzt auch
im  Schülerverkehr  in
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Bergkamen im Einsatz

Seit  dem  16.10.2023  steht  auch  den  Schülern/innen  der  11
Schulen  in  Trägerschaft  der  Stadt  Bergkamen,  das
Deutschlandticket zur Bewältigung des Schulweges oder auch für
weitere Bus oder Zugfahrten zur Verfügung.

Das bisherige Angebot des Verkehrsverbundes Westfalen mit dem
SchülerTicketWestfalen,  welches  schon  in  einem  großen
Verkehrsbereich nutzbar war, wurde nach Beschluss des Rates
der  Stadt  Bergkamen  vom  14.09.2023,  durch  das  Deutschland
Ticket abgelöst.

Zunächst einmal sind ca. 900 Bergkamener Schüler/innen hievon
betroffen gewesen, welche bislang das SchülerTicketWestfalen
oder  das  Schulwegmonatsticket  für  Grundschüler,  gefördert
durch  die  Stadt  Bergkamen  auf  der  Grundlage  der
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Schülerfahrtkostenverordnung  NRW,  in  Gebrauch  hatten.

Diese  Tickets  wurden  infolge  des  Ratsbeschlusses  und  der
daraus  resultierenden  Änderung  des  entsprechenden  Vertrages
mit der VKU, zum 16.10.23 auf dem Postweg gegen das D-Ticket
ausgetauscht.  Der  bisherige  Eigenanteil  der
Erziehungsberechtigten von mtl. 12 €, bzw. 6 € ab dem 1.
Geschwisterkind ist ebenso erhalten geblieben, wie die völlige
Kostenfreiheit  bei  den  anspruchsberechtigten
Grundschulkindern. „Dies war mir sehr wichtig“, so die für das
Schulwesen der Stadt Bergkamen zuständige Erste Beigeordnete
Christine  Busch.  „Der  Wirkungskreis  des  neuen  Tickets  ist
natürlich  erheblich  umfassender  und  kein  Elternteil  von
anspruchsberechtigten  Schülern/innen  im  Sinne  der  zuvor
genannten Verordnung hat einen finanziellen Nachteil daraus,
weil  niemand  mehr  bezahlt  als  vorher.  Der  Rat  der  Stadt
Bergkamen  hat  sich  komplett  dem  Vorschlag  der  Verwaltung
angeschlossen und so dafür gesorgt, dass hier für Kinder und
Jugendliche, dasselbe Ticketsystem genutzt werden kann, wie in
den Nachbarstädten auch.“

Aber  auch  Schüler/innen  die  keine  Förderung  gem.  der
Schülerfahrtkostenverordnung  erhalten  können,  da  die
maßgeblichen  Entfernungsgrenzen  zwischen  Wohnung  und
Schulgelände unterschritten werden, können aktuell für 29 €
mtl. das Deutschlandticket erwerben. Es muss lediglich die
Eigenschaft als Schüler/in nachgewiesen werden. Dies geschieht
durch  einen  Eintrag  der  Schule  auf  dem  Bestellschein.
Bestellscheine sind in den weiterführenden Schulen der Stadt
Bergkamen und den Geschäftsstellen der VKU sowie auch online,
zu erhaltenen.

„Dieses attraktive Angebot“ so Christine Busch weiter, „ist
für viele Eltern sicher eine erhebliche Entscheidungshilfe zum
Erwerb, wenn keine Förderung durch den Schulträger mgl. ist.
Auch werden so vielleicht einige der bekannten Elterntaxis ,
insbesondere für ältere Schüler/innen, aus dem morgendlichen
Straßenverkehr verschwinden. Mit dem Deutschlandticket fährt



man als Kind oder Jugendliche/r für maximal 29 Euro pro Monat
im Nahverkehr in ganz Deutschland – ein wichtiger Schritt hin
zu umweltfreundlicher Mobilität.“

Längst nicht alle Schulträger, meistens sind dies Städte und
Gemeinden  ,  manchmal  auch  kirchliche  oder  private  Träger,
machen  bei  diesem  Ticketmodell  für  Schüler/innen  mit.  Die
Städte und Gemeinden im Kreis Unna haben aber in deutlicher
Mehrheit das Deutschlandticket eingeführt.

Deutschlandticket  Schule
erfolgreich  im  Kreis  Unna
eingeführt
Es ist geschafft – Die Verkehrsgesellschaft Kreis Unna (VKU)
freut  sich,  dass  alle  Schulen  in  den  von  ihr  betreuten
Kommunen  im  Kreis  Unna  seit  dem  1.  Oktober  2023  mit  dem
Deutschlandticket Schule versorgt sind. Dies ist das Ergebnis
einer schnellen und effizienten Umsetzung nach Fassung des
letzten dazu nötigen Beschlusses vom 14. September 2023.

Insgesamt  haben  8.400  Schülerinnen  und  Schüler,  die  einen
Anspruch  auf  das  Deutschlandticket  haben,  dieses  bereits
erhalten. Auch die neu hinzugekommenen Grundschüler (weitere
700 Berechtigte) wurden rechtzeitig zum Schulbeginn nach den
Herbstferien mit dem Deutschlandticket ausgestattet. Die VKU
hat zudem den Schulen eine einfache Bestellmöglichkeit für das
vergünstigte Deutschlandticket für nicht-anspruchsberechtigte
Schüler geschaffen.

Die Mitarbeitenden der VKU stehen den Schulen vor Ort als
Ansprechpartner zur Verfügung. „Ein entscheidender Faktor für
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die  erfolgreiche  Einführung  des  Deutschlandtickets  und  des
Deutschlandtickets Schule, war auch die zentrale Koordination
der  Abläufe  über  die  weiteren  kreiseigenen
Verkehrsunternehmen. Hier konnte das nötige Verkehrsmanagement
Know-How gebündelt eingesetzt werden, was uns die Prozesse
stark  erleichtert  hat“,  sagt  André  Pieperjohanns,
Geschäftsführer  der  VKU.

Die schnelle Abwicklung hat auch das engagierte Vorantreiben
des Kreises Unna, in Person des Kreisdirektors Herrn Janke,
ermöglicht. Er organisierte in allerkürzester Zeit die nötige
Abstimmung zwischen dem Kreis und den Kommunen. „Ich bin froh,
dass  wir  eine  gute  Idee  so  schnell  umsetzen  konnten“,  so
Kreisdirektor Janke. „Es ist vor allem für die Schülerinnen
und Schüler ein echter Gewinn, Deutschlandweit günstig mobil
sein zu können. Es ist der richtige Schritt auf dem Weg zur
modernen Mobilität.“

Warmherzig,  zynisch  und
urkomisch: Kabarettist Stefan
Waghubinger zu Gast im studio
theater
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Kabarettist  Stefan
Waghubinger

Am Freitag, 3. November 2023 um 20.00 Uhr ist es endlich
soweit! Stefan Waghubinger präsentiert den Zuschauer*innen in
der Bergkamener Kabarettreihe sein drittes Soloprogramm „Jetzt
hätten die guten Tage kommen können“.

Auf dem Dachboden der Garage seiner Eltern sucht er eine leere
Schachtel und findet den, der er mal war, den, der er mal
werden wollte und den, der er heute ist. Es wird also eng
zwischen  zerbrechlichen  Wünschen  und  zerbrochenen
Blumentöpfen,  zumal  da  noch  die  Führer  der  großen
Weltreligionen  und  ein  Eichhörnchen  auftauchen.

Die Besucher*innen erwartet 90 Minuten glänzende Unterhaltung
trotz  verstaubter  Oberflächen.  Aber  Vorsicht,  zwischen  den
morschen Brettern geht es in die Tiefe.

Stefan  Waghubinger  ist  studierter  Theologe,  Kinderbuchautor
und  Kabarettist  und  lässt  das  Publikum  an  seinen
Gedankengängen teilhaben, philosophiert auf der Bühne gerne
über Gott und die Welt und regt zum Nachdenken an. Mit Stefan
Waghubinger begeben sich die Zuschauer*innen auf die politisch
unkonkrete Seite des Lebens und sollten keine Angst davor
haben, einer Show voller tiefschwarzem Humor und hochwertigem
Kabarett zu folgen.
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Fr. 03.11.2023 / 20.00 Uhr

Stefan Waghubinger
„Jetzt hätten die guten Tage kommen können“

studio  theater  bergkamen,  Albert-Schweitzer-Straße  1,  59192
Bergkamen

Karten unter: 02307/965-464 oder tickets.bergkamen.de

Diakonieausschuss  der
Friedenskirchengemeinde sucht
Geschenkepaten für Kinder

Foto: Klara Kirchenmaus / Friedenskirchengemeinde

Langsam geht es auf Weihnachten zu. Eine besondere Zeit – gerade auch
für  Kinder.  Und  natürlich  gehört  dazu  auch  das  ein-  oder  andere

https://bergkamen-infoblog.de/diakonieausschuss-der-friedenskirchengemeinde-sucht-geschenkepaten-fuer-kinder/
https://bergkamen-infoblog.de/diakonieausschuss-der-friedenskirchengemeinde-sucht-geschenkepaten-fuer-kinder/
https://bergkamen-infoblog.de/diakonieausschuss-der-friedenskirchengemeinde-sucht-geschenkepaten-fuer-kinder/
https://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2023/10/Geschenke.jpg


Geschenk. Was für viele Kinder selbstverständlich ist, gilt nicht für
alle. Darum möchte der Diakonieausschuss der Friedenskirchengemeinde
dafür  sorgen,  dass  möglichst  viele  Kinder  ein  Weihnachtsgeschenk
erhalten, die sonst leer ausgehen würden – und das unabhängig von
Religion,  Konfession  oder  kulturellem  Hintergrund.  Dafür  sucht  er
Paten in unserer Stadt. Menschen, die sich vorstellen können für ein
Mädchen oder einen Jungen ein Geschenk im Wert von maximal 30 € zu
besorgen. Um damit einem Kind aus Bergkamen eine Freude zu machen. 

Wenn Sie sich das vorstellen können, dann melden Sie sich doch
bei uns – bis spätestens zum 19. November. Entweder per Mail
an pfr.ruhbach@helimail.de oder über das Anmeldeformular. Sie
erhalten  dann  –  natürlich  anonymisiert  –  den  Wunschzettel
Ihres Patenkindes in der Hoffnung, dass Sie einen der Wünsche
erfüllen können.

NRW drohen massive Kürzungen
im  Sozialsektor:  Auch
Angebote  der  Diakonie  Ruhr-
Hellweg im Kreis Unna könnten
betroffen sein

mailto:pfr.ruhbach@helimail.de
https://forms.churchdesk.com/f/ykyw-df7VR
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War  beim
Kampagnenauftakt  von
„NRW  bleib  sozial!“
mit  dabei:  Claudia
Parlak,  Leitung  der
Kita  Luna  in  Unna.
Foto: drh

„Wenn die Kürzungen im Bundes- und Landeshaushalt wirklich so
kommen,  steht  ganz  viel  auf  dem  Spiel.  Kürzungen  könnten
Kindertageseinrichtungen, Pflegeeinrichtungen, Offener Ganztag
oder  zahlreiche  Beratungsangebote  hier  in  der  Region
betreffen.“  Axel  Nickol,  Fachbereichsleiter  Reisen  und
Erholung bei der Diakonie Ruhr-Hellweg und Regionalvertreter
in der AG Wohlfahrt Hamm und Unna, findet klare Worte für die
angespannte  Lage.  „Und  wir  sind  nicht  allein.  Alle
Wohlfahrtsverbände im Land sind ebenso betroffen“, so Nickol
weiter. Deshalb startete die Freie Wohlfahrtspflege NRW am 19.
Oktober die Kampagne „NRW bleib sozial!“. Zum Aktionsstart gab
es eine zentrale Kundgebung vor dem Landtag in Düsseldorf.
Auch die Diakonie Ruhr-Hellweg war mit ihren Mitarbeitenden
dabei und plant auch in den nächsten Wochen eigene, lokale
Aktionen,  um  auf  die  Auswirkungen  der  geplanten  Kürzungen
hinzuweisen.

Hintergrund:
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Zahlreiche  soziale  Dienstleistungen,  die  wir  als  Diakonie
Ruhr-Hellweg,  aber  auch  alle  anderen  Wohlfahrtsverbände
anbieten, könnten in NRW schon im nächsten Jahr wegfallen oder
nur noch eingeschränkt zur Verfügung stehen. Grund sind zum
einen  geplante  Kürzungen  in  den  verschiedensten  sozialen
Bereichen im Bundes- und Landeshaushalt.

Zwei  Beispiele:  Menschen,  die  unsere  sehr  gefragte
Migrationsberatung  aufsuchen,  stünden  unter  Umständen  vor
verschlossenen Türen. Auch die Kinder aus unserer Kita Luna in
Unna wären betroffen. Im nächsten Jahr fehlt unter anderem
Geld für Renovierungen. Momentan kann die Kita nicht einmal
neue Bücher oder Spielzeuge anschaffen.

Ein  weiterer  Grund:  Viele  Träger  bekommen  seit  Jahren
unveränderte Pauschalen, zum Beispiel von Kommunen, Land und
Bund.  Durch  Inflation  oder  bessere  Bezahlung  der
Mitarbeitenden entstehen seit Jahren aber immer höhere Kosten
für  die  Wohlfahrtsverbände,  die  bisher  nicht  adäquat
ausgeglichen  werden.  Viele  Träger  finanzieren  diese  Lücke
bisher durch Eigenmittel oder Spenden, die Rücklagen sind aber
vielerorts aufgebraucht.

Mit der landesweiten Kampagne „NRW bleib sozial!“ soll nun in
der Öffentlichkeit auf diese Missstände hingewiesen werden.
„Die Kürzungen würden nicht nur uns treffen, sondern in der
Folge  auch  sehr  viele  Menschen  in  der  Region,  die  bisher
unsere  Angebote  nutzen.  Eltern,  Kinder,  alte  Menschen,
Menschen, die Beratung suchen und sie nicht mehr bekommen
würden“, erklärt Christoph Straub, der bei der Diakonie Ruhr-
Hellweg  den  Fachbereich  Selbstbestimmtes  Leben  leitet.  Die
Freie Wohlfahrtspflege NRW fordert deshalb von Bund und Land
eine  dauerhafte,  verlässliche  Finanzierung  und  ein
öffentliches  Bekenntnis  für  den  Wert  sozialer
Dienstleistungen.  In  der  Arbeitsgemeinschaft  der  Freien
Wohlfahrtspflege  NRW  haben  sich  die  Arbeiterwohlfahrt,  die
Caritas,  der  Paritätische,  das  Deutsche  Rote  Kreuz,  die
Diakonischen  Werke  und  die  Jüdischen  Gemeinden  mit  ihren



Spitzenverbänden zusammengeschlossen.

Welche konkreten Konsequenzen hätten die geplanten Kürzungen
in meiner Region?

In unserer Kita Luna in Unna spüren Kinder und Erzieherinnen
die Mehrkosten, zum Beispiel durch die Tarifsteigerungen, sehr
deutlich im Alltag. „Geplante Renovierungen können wir nicht
angehen. Das müssen wir weiter aufschieben. Wir können uns
momentan  nicht  mal  mehr  neues  Spielzeug  leisten“,  erzählt
Claudia Parlak, die Leiterin der Kita. Normalerweise gibt es
dafür im Haushalt ein Budget von 2.000 Euro. Angesichts des
Defizits im nächsten Jahr ist dieser Posten gestrichen worden.
„Wir haben kein neues Bastelmaterial, wir behelfen uns im
Moment mit Upcycling. Das ist mir natürlich unangenehm, aber
was sollen wir machen? Die Politik wünscht sich gute Kitas mit
toller Qualität, gleichzeitig bleiben wir auf den Mehrkosten
sitzen.“ Claudia Parlak rechnet alleine durch die angepassten
Tariflöhne mit einem Minus von über 20.000 Euro im nächsten
Jahr. Erst ab August nächsten Jahres soll die Pauschale um
zehn Prozent erhöht werden. „Für mich und meine Kolleginnen
und Kollegen war klar, dass wir mitgehen zur Demo! Hinter
jeder Kürzung gibt es so wie bei uns eine Geschichte, die wir
erzählen möchten.“


